

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclame.
Redaccion y Administracion. Medio, 53, hujos.

Sábado 19 de mayo de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs. uno.

Núm. 327.

Despachos telegráficos.

Madrid, 17.—El Sr. Cánovas ha contestado á la pregunta del Sr. Pidal, manifestando que don Carlos está empleando todos los medios que le son posibles para encender nuevamente la guerra civil.

En la reunion que hoy han celebrado los centralistas han acordado rechazar el retraimiento, y que únicamente se abstendrán en la discusion del proyecto de ley electoral.

La reunion celebrada en Francia por los señores Boet, Tristany, Segarra, Valdespina y Cucala, no ha tenido más objeto que recordar sus fechorías pasadas; los comentarios carlistas sobre esta junta son ilusiones absurdas.

París, 16.—El mariscal Mac-Mahon ha escrito esta mañana á M. Julio Simon una carta en la que le decía:

«Me ha sorprendido el que ni vos ni monsieur Martel combatirais ayer desde la tribuna la derogacion de la ley sobre la prensa aprobada en 1875 á propuesta de M. Dufaure y cuya aplicacion pediais recientemente en los tribunales, á pesar de haberse acordado en Consejo de ministros que vos y M. Martel la combatirais. Me ha sorprendido tambien que no hayais combatido ciertas disposiciones de la ley municipal, como la publicidad de las actas de las sesiones de los ayuntamientos, cuyo peligro habiais reconocido en el Consejo de ministros.

Esta actitud me obliga á preguntaros si habeis conservado en la cámara la influencia necesaria para hacer prevalecer vuestras ideas. Es indispensable una explicacion sobre este punto, porque si no soy responsable ante el Parlamento, tengo ante la Francia una responsabilidad de la que ahora menos que nunca deben eximirme.»

A consecuencia de esta carta, M. Julio Simon ha presentado la dimision que ha sido aceptada.

El mariscal Mac-Mahon ha mandado llamar á M. Audiffret-Pasquier.

París, 16.—M. Julio Simon ha contestado al mariscal Mac-Mahon explicando su conducta y expresando el deseo de ser reemplazado por hombres del partido republicano conservador.

Bolsa: 3 por 100 francés, 67-15.—5 por 100 id., 102-20.—Interior español, 10 1/8.—Exterior id., 10 1/4.

París, 16.—El mariscal Mac-Mahon ha escrito una carta á M. Dufaure suplicándole que pasara á conferenciar con él. Monsieur Dufaure ha contestado que adivinaba el motivo de la invitacion, pero que no le era posible aceptar el ministerio á causa de su estado de salud. No es probable que el nuevo ministerio esté aun constituido mañana.

GUERRA DE ORIENTE.

Fuerzas rusas de las tres armas combinadas han conseguido pasar el Danu-

bio por Potbach y se encuentran ya en territorio búlgaro, en la Dobrustcha, ó sea en la region situada entre el Danubio y el mar Negro. No daríamos ningun crédito á esta noticia, sino procediera precisamente de Constantinopla, y á pesar de que el punto de su origen parece certificar de su autenticidad, no vacilamos en calificar esa operacion de un mero ensayo.

El paso definitivo del Danubio no puede intentarse por el ejército moscovita mientras no tenga la seguridad completa de que la escuadrilla turca que recorre el rio haya sido aniquilada ó reducida á impotencia. Sin esta seguridad, ni la operacion de cruzar el rio puede hacerse sin grave riesgo, ni el ejército moscovita se espondría á operar en la margen derecha del Danubio, teniendo amenazada su comunicacion con la margen izquierda. Ahora bien; como hasta aqui los rusos solo tienen establecidas baterias gruesas en Braila, y como desde este punto abajo y arriba los monitores turcos están aun en disposicion de recorrer el rio impunemente, opinamos que no es llegada todavia la hora de que el ejército imperial traslade definitivamente la base de sus operaciones á Bulgaria.

Todas las demás noticias relativas á las operaciones del Danubio se resumen en movimientos de tropas y combates de artilleria, sin más importancia que la de servir de preliminar á las operaciones futuras.

Asia. Nuestras conjeturas de que los movimientos de los rusos en Armenia tenían por único objeto el de reunirse con el centro las columnas que forman las dos alas del ejército invasor, se han confirmado. Los despachos de ayer afirman que efectivamente los rusos se están concentrando frente á Kars. Los telegramas turcos y algunos ingleses continúan atribuyéndose la victoria en el combate delante de Batoum. Esta victoria no ha impedido, sin embargo, que las alas del ejército ruso se pusieran en comunicacion con el cuartel general de Loris Melikoff.

En la Albania los cristianos han recobrado á Oroschi, posicion que los mirditas perdieron al estallar la guerra; y los insurrectos bosnianos han puesto sitio á otra nueva plaza turca.

Vuelven á ser alarmantas las noticias de Servia. El príncipe Milano se encuentra como un año atrás en la alternativa ó de hacer la guerra ó de abdicar, y el nombre del príncipe Nikita de Montenegro, resuelto enemigo de los turcos, suena ya como candidato á la vacante que dejaría el pacífico soberano de la Servia.

Realmente necesitan una gran dosis de prudencia los sérvios para permanecer tranquilos, cuando la guerra que ellos han creado arde en todas sus fronteras. El ejemplo de Rumania, la persistencia heroica de la Bosnia y la Herzegovina en su insurreccion crónica, la firmeza de Montenegro, la cooperacion por tanto tiempo esperada de los rusos, y el deseo de vengar ahora los desastres de Alexinatz y de Djunis, con causas de una tentacion

belicosa superior á todos los buenos deseos del gobierno y del país sérvio.

Pero es el caso que en Austria ó, mejor dicho, en Hungría, la opinion pública se solivianta á la sola posibilidad de que Servia vuelva á terciar en la lucha, y la señal de guerra en el Timok ó en el Morava se teme que sea el pretexto para que un ejército austro-húngaro penetre en la Bosnia y quizás en la misma Servia. Ha acrecentado estos temores cierta declaracion hecha en la cámara de los lores por lord Derby, quien ha dado á entender que estaba de acuerdo para todas las eventualidades de la cuestion de Oriente con la corte de Viena. De ser esto cierto el conflicto político de Europa tomaria proporciones espantosas, pues tras de la inteligencia entre Austria é Inglaterra se va venir la alianza francesa con dichas potencias, que el perspicaz Bismarck ha señalado y anunciado por boca de su amigo el general Molke. Si la guerra no se corta pronto, lo cual dudamos, es de temer que sus contingencias pongan en combustion al mundo entero y reproduzcan en nuestros dias la azarosa y agitada época que conturbó á Europa desde 1791 hasta 1815.

CÓRTESES.

SENADO.

Sesion del dia 17 de mayo de 1877.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR MARQUÉS DE BARZANALLANA.

Abierta la sesion á las tres ménos cuarto, se leyó el acta de la anterior, siendo aprobada.

Entrando en el orden del dia, aprobáronse sin debate diversos dictámenes de actas.

Acto continuo juraron varios señores senadores.

El Sr. Beranger dijo que se proponia tratar las cuestiones que se referian á la exencion inapuesta á un contraalmirante, al haberse vulnerado los derechos de otro contraalmirante, sobre el último arreglo del ministerio de su cargo y sobre otros diversos puntos del gobierno y mando de la armada.

Para la primera sesion se avisará á domicilio.

Se levanta la sesion. Eran las tres ménos cinco.

CONGRESO.

Sesion del dia 17 de mayo de 1877.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR POSADA HERRERA

Abierta á las tres ménos cuarto, se aprueba el acta de la anterior.

El Sr. Pidal pregunta al gobierno si está dispuesto á averiguar, por los medios de que dispone, la exactitud del suceso ocurrido en Sabadell, donde han sido apedreados los directores de las peregrinaciones católicas, habiendo sido herido el ilustrado presbítero D. Félix Sardá.

Al mismo tiempo escita al gobierno para que descubra y castigue á los que explotando esas manifestaciones católicas, quieren encominarlas á fines políticos.

El presidente del Consejo contesta que no tiene noticia oficial y circunstanciada de dicho suceso; que si se han cometido delitos contra los derechos de los ciudadanos, escitará á los tribunales para que apliquen el debido castigo.

Declara que el gobierno ha recibido noticias de sus delegados en provincias, manifestándole que con pretexto de las mencionadas peregrinaciones religiosas se agitaba el sentimiento carlista, siendo extraño que la mayoría de los romeros habian militado en las filas carlistas durante la última guerra civil.

Acusa enérgicamente por último, á don Carlos de Borbon, el cual, segun declaracion de su señoría, está haciendo lo posible en los actuales momentos por encender de nuevo la guerra.

El Sr. Los Arcos pregunta en qué situacion se encuentran los carlistas que, abandonando el campo de la rebelion se acogieron á indulto, ingresando en el depósito de Avila confiando en la promesa del gobierno.

El presidente del Consejo contesta que el Sr. Los Arcos ha incurrido de buena fé en un error, pues el gobierno no ha prometido nada, absolutamente nada á los carlistas que ingresaron en aquel depósito. Con este motivo hace algunas consideraciones sobre la conducta del gobierno en la última guerra.

Continúa en el uso de la palabra.

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer contiene lo siguiente:

Ministerio de Fomento.—Real decreto aprobando el reglamento, que se publica, del instituto geográfico y estadístico.

Administracion económica.—Cópase una real orden remitida en 19 de abril último por la direccion general de contribuciones.

Comandancia de Marina de Vinaros.—Se hace saber por el comandante de marina y capitán del puerto, que en real orden de 28 de abril último se dispuso por el ministerio de Marina que el 1.º de junio próximo dé principio en el departamento de Cartagena el exámen de oposicion para cubrir las plazas de arqueadores que se hallan vacantes en las provincias marítimas de la comprension del mismo y los arqueadores suplentes.

En virtud de lo dispuesto por la direccion general de obras públicas con fecha 21 de marzo último, hoy tendrá lugar á las doce de la mañana en el despacho del señor gobernador, la subasta para enajenar la barandilla de hierro que existia en el puente construido sobre el rio seco de Burriana en la carretera desde este punto á Onda, cuya barandilla dividida en cuatro lotes se halla depositada en la oficina de obras públicas de esta provincia.

Mañana domingo, los oficiales de carpintero celebrarán la acostumbrada funcion religiosa al Niño Jesus en la iglesia de las Monjas Capuchinas, ocupando la cátedra del Espiritu Santo el presbítero Dr. D. Manuel Gomez.

Comision encargada de organizar los preparativos de la exposicion que se celebrara en Valencia durante el mes de julio próximo, ha acordado de acuerdo con el proyecto de la misma en atencion al escaso tiempo de que puede disponer y a la falta de fondos.

Escriben de Valencia que a los maestros de escuela de Ruzafa se les adeuda diez y seis meses de personal, seis de material y un año de escuela nocturna.

Dicen de Valencia:

«Trátase de abrir una academia de tauromaquia en esta ciudad.

Pase á la superperiodicidad el proyecto con todos sus antecedentes.

La emigracion en la provincia de Alicante sigue siendo numerosa. Un periódico de aquella localidad dice:

«Ayer continuó, aunque en menor escala, la emigracion para las costas de Oran, Sin embargo, entre los dos vapores que se despacharon llevaban 132 pasajeros.

Dentro de poco, como esta continúa, no se encuentra un hombre para un remedio en los pueblos de nuestra provincia.»

Dicen de Teruel que se hacen grandes preparativos para la próxima feria de aquella ciudad.

Las obras de esplanacion que se han llevado á cabo en la puerta de Tozal, contribuirán al mayor lucimiento de la exposicion del ganado y por lo tanto aumentarán el concurso.

Un colega valenciano dice que en la reunion que celebró anteayer la junta erectora del monumento del rey D. Jaime I, acordóse aplicar los fondos ya recaudados y los que vayan recaudándose, al comienzo de las obras, que probablemente se inaugurarán el próximo julio, durante los dias de la feria.

El lunes próximo a la una de la tarde, tendrá lugar en la audiencia del territorio, la vista de la denuncia formulada contra La Gaceta Valenciana. Nuestro colega manifiesta que no habrá discurso de defensa.

Ayer se hablado de telegramas recibidos últimamente de la isla de Cuba, dando cuenta de una colision entre los elementos insurrectos, y de la destitucion del cabecilla Máximo Gomez. De confirmarse esta noticia, adquiriria mayor probabilidad el anuncio del regreso á la Peninsula del general Martinez Campos. Ya que de este distinguido jefe hablamos, debo añadir, aunque no incidentalmente, que los elementos moderados que creyeron un dia contar con su apoyo deben renunciar á su esperanza, pues el ilustre caudillo de la restauracion está identificado con la política del Sr. Cánovas. Mañana ó pasado se elevará á plenario la causa seguida á los militares presos.

Dice un diario de Madrid que vuelve á agitarse la cuestion de la proyectada combinacion de gobernadores civiles.

Algun diario de la mañana ha manifestado que al terminar anoche la sesion del congreso el Sr. Cánovas se dirigió al palacio donde conferenció con S. M., pero el hecho no debe ser cierto, porque el rey asistió anoche al teatro de la Comedia y una vez terminada la funcion debió retirarse á descansar por tener que salir temprano para Aranjuez. A esta expedicion le acompaña el señor presidente del Consejo de ministros.

El ayuntamiento de esta capital, á propuesta de la direccion de caminos de la provincia, ha nombrado una comision de su seno, que en union del facultativo encargado de la conservacion de las trave-

sias de las carreteras de Madrid á Castellon y de esta capital á Tarragona, proponga las lineas de edificacion á que han de sujetarse las fachadas de las casas situadas en la calle del Medio.

Digna de mayores elogios es la conducta seguida por los mayores contribuyentes del pueblo de Gayanes (Alicante), donde han formado una alianza para mejorar la suerte de los jornaleros y ponerlos á cubierto del hambre y miseria en las épocas en que, como la actual, carecen de trabajo.

Han quedado abiertas al público con servicio limitado, las estaciones telefónicas de Ronda, seccion de Málaga; Azpeitia, de la de San Sebastian, y Fuentes, de la de Córdoba.

Nuestro colega «El Parlamento» ha sido denunciado por dos sueltos contenidos en su número de ayer.

Lo sentimos.

El general Villalonga, marqués del Maestrazgo, se encuentra en la corte enfermo de gravedad.

En la madrugada del dia de hoy ha contraido enlace nuestro querido amigo y diputado provincial D. Gaspar Juan Gil con la simpática y bella señorita doña Concepcion Herrero.

Deseamos á los nuevos esposos muchas felicidades y una larga luna de miel.

Después de efectuado el matrimonio, los dos jóvenes esposos han salido para Madrid.

Aunque no en tan gran escala como el jueves, fueron muchas las personas de esta poblacion que ayer visitaron la animada feria de Villareal. El domingo acudirán tanta gente á la referida poblacion como el dia de San Pascual; no lo dudamos.

Ayer á las once de la mañana tuvo lugar en el salon de sesiones de la diputacion provincial la subasta para la impresion del Boletín oficial para el año económico entrante. Se han presentado cuatro proposiciones siendo la más ventajosa la de la señora viuda de Perales. El tipo de la subasta era de 2,500 pesetas; la señora D.^a Vicenta Vilar imprimirá el Boletín oficial por la cantidad de 1,239 pesetas.

Para remitirse á una persona de esta capital que hace mucho tiempo reside en Madrid, vimos ayer una calabaza perfectamente adornada por el inteligente y laborioso hojalatero Sr. Moragrega, que suponemos ha de ser muy del agrado de la persona á quien vá dirigida.

No extrañaríamos tampoco que si algunos cortesanos ven figurar en la mesa de la persona á quien aludimos aquel raro utensilio, entren en deseos de poseer otras calabazas tan bien guarnecidas y acondicionadas como aquella.

Tambien ayer faltó el agua en las cañerías que conducen aquel liquido á muchos domicilios de esta capital.

Ya digimos ayer que los vecinos de esta poblacion se resienten de esta falta y hoy añadimos que lo propio sucede á los paseos de esta capital tan recientemente plantados.

Hoy tendrá lugar en la casa ayuntamiento la subasta para el afirmado de los andenes de la Alameda.

Han salido de Barcelona tres comisiones de la industria de tejidos, que irán á Madrid á gestionar asuntos oficiales de gran interés para toda aquella comarca.

EMPRESA DE SUSTITUCION

autorizada por real orden con depósito de 50.000 pesetas.

Oficinas, plaza de la Congregacion, 21, entresuelo, Valencia.—De 10 á 3.

Esta empresa sustituye prófugos y soldados en actual servicio, pertenecientes á todas las provincias de España y reemplazos anteriores al actual, advirtiendo á los interesados, que trascurrido el 30 de junio próximo, dichas sustituciones no podrian tener ya lugar, por caducar la real orden que los autoriza, no teniendo más remedio entonces que servir personalmente en Cuba, los prófugos que sean habidos con posterioridad á dicha fecha.

Sin perjuicio de lo expresado anteriormente, este Centro ofrece celebrar contratos de sustitucion, dando antes las explicaciones necesarias para su definitiva resolucion y cumplimiento.

Representante en Castellon, D. Peregrin Galía, plaza de la Constitucion, núm. 19.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 18 de mayo 1877.

Servicio para el 19.

Parada y principal, Búrgos. Gefe de dia, el señor teniente coronel de caballeria D. Julian Moreno Alonso.

Hospital y provisiones, segundo capitán de la reserva de Castellon.

El capitán encargado del servicio, Centeno.

Avisos de Corporaciones.

Gremio de médicos-cirujanos.

En cumplimiento á lo dispuesto en el art. 108 del reglamento general para la imposicion, administracion y cobranza de la contribucion industrial, se convoca á los señores componentes del gremio de médicos-cirujanos, para que se sirvan concurrir mañana domingo á las once de la misma, á la sesion que debe celerarse en el local del Centro médico, (Mayor, 33, entresuelo) para oír y resolver las reclamaciones que hagan los interesados.—Castellon 19 mayo 1877.—El sindico, *Eliseo Soler*.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Pedro Celestino papa y cfr.

SANTO DE MAÑANA.—Pascua de Pentecostés ó venida del Espíritu Santo y San Bernardino de Sena cfr.

Funciones religiosas.

En la iglesia de Santa Clara, por la mañana á las siete y media, son los solemnes obsequios á la Santísima Virgen en su Mes de Mayo. Se dirá la misa rezada, durante la cual se harán los ejercicios correspondientes al dia, y se cantarán letrillas por los alumnos internos del colegio agregado al instituto provincial.

En la iglesia de la Santísima Sangre á las siete de la mañana, los ejercicios del Mes de Maria. Estos principiarán con la Santa Misa, durante la cual, se leerá la meditacion propia de cada dia con intermedios de órgano. Después se cantará la antifona *Regina caeli*, y seguirán las demás oraciones y canto de letrillas.

En la iglesia de San Miguel, á las siete y media de la mañana, se celebrará una misa con acompañamiento de órgano, y por la tarde á las siete, los ejercicios del Mes de Maria.

CORREO DE MADRID.

17 de mayo.

La Gaceta de hoy no publica ninguna disposicion de interés general.

—Dice *El Cronista*:

«Después de la conferencia que el señor Sagasta tuvo esta tarde en los pasillos del congreso con los Sres. Alonso Martinez y marqués de la Vega de Armijo, y probablemente como resultado de ella, el señor Sagasta entró en el despacho del presidente para hablar con el Sr. Posada Herrera.

Encontrábase á la sazón con el presidente del congreso los Sres. Silvela (don Francisco) y Bugallá.

El Sr. Sagasta manifestó al Sr. Posada Herrera que le habian dado conocimiento de la actitud de los centralistas, y que, no queriendo ciertas responsabilidades para el partido constitucional, debía manifestar que éste no se hallaba retraido, sino abstenido, á causa de resentimientos con el ministerio.

Dió á entender que la principal queja de los constitucionales era por la organizacion del senado; pero que no alcanzando la responsabilidad de ella á cualquier ministerio que sucediese al actual, un cambio de gabinete bastaria para que los constitucionales volvieran á sus puestos en ambas cámaras.

Parace que el Sr. Posada Herrera ha escuchado con atencion las explicaciones y las protestas del Sr. Sagasta del afecto de los constitucionales á elevadas instituciones, y parece tambien que el presidente del congreso ha manifestado á su vez que el gobierno, en cumpliendo de su obligacion, no podria menos de presentar á las córtes los proyectos de ley que creyese necesarios.

Así se referia la entrevista en el salon de conferencias á última hora, y los centralistas no ocultaban su disgusto por el mal éxito de la embajada del Sr. Sagasta.

—La embajada de España en Paris ha comunicado á los diarios de aquella capital la nota siguiente:

«En el *Bien Public* de anoche se lee un suelto relativo á una pretendida inteligencia secreta que existiria entre los gobiernos español é inglés.

Estamos debidamente autorizados para desmentir formalmente esa noticia, que es completamente falsa. Esa falsedad se demuestra por el discurso que el rey Alfonso pronunció hace pocos dias ante todo el cuerpo diplomático, cuando la inauguracion de la exposicion vinicola, abierta actualmente en Madrid. El gobierno real se propone seguir una política de abstencion absoluta en la cuestion de Oriente.»

—Anoche, desde las nueve hasta las once, estuvo reunida la comision general de presupuestos, no habiendo aun acordado dictámen definitivo, y si algunas variaciones importantes en el presupuesto de ingresos.

Hasta el lunes próximo no podrá presentarse dictámen.

—Ayer tarde celebraron una larga conferencia los Sres. Balaguer y Castellar con el presidente del Consejo de ministros, relacionada aquella con los ferro-carriles catalanes.

—Ha reemplazado al coronel Aguado, gobernador de las prisiones militares, el de igual clase Sr. Navarro.

—De orden de la direccion general del Tesoro, el dia 18 del corriente, de diez de la mañana á dos de la tarde, satisfará la tesoreria Central las facturas de cupones de bonos del Tesoro de la segunda emi-

sion, vencimiento de 31 de diciembre de 1876, señaladas con los números 60 á 70 de presentacion y 60. á 70 de sorteo para el pago, importantes 13,905 pesetas; y las de cupones de bonos del Tesoro de la primera emision, vencimiento de 31 de diciembre de 1876, señaladas con los números del 1.330 al 1.332 y 501 al 516 de presentacion, y 230 al 232 y 301 al 316 de sorteo para el pago, importantes 14,877 pesetas.

—Se ha sublevado en Ceuta una compaña de moros del Riff de las fuerzas que se hallan de servicio en la plaza. Nuestro comandante general, Sr. Lopez Pinto, tan luego como tuvo noticia del hecho, se presentó en el cuartel donde estaba alojada, haciendo entrar en razon á los soldados moros, obligándoles á tomar las armas y á que reconocieran la autoridad del jefe que mandaba dicha fuerza.

—Los diputados de la seccion económica han resuelto combatir el actual presupuesto de Marina, defendiendo el que presentó á las córtes en 1868 el ministro moderado Sr. Belda.

Los Sres. Vivar y general Salamanca apoyarán en la cámara aquel acuerdo, que parece halla algunas simpatías entre los diputados ministeriales.

—Anoche se reunió en el congreso la comision general de presupuestos, dejando aprobados los capitulos referentes á las obligaciones generales del Estado, escepto el proyecto de Duda, y los presupuestos de Hacienda y Gobernacion.

Asistieron 26 individuos, y prolongaron la reunion hasta las doce; acordando reunirse nuevamente despues que se apruebe por la subcomision el presupuesto de Marina.

El Sr. Bosch y Labrás combatió el presupuesto de Gobernacion, defendiéndolo el señor Suarez Inclán.

El Sr. Tudela pidió la reforma de las ordenanzas de aduanas.

—Anoche se recibió la inspirada noticia de que Julio Simon habia dimitido el cargo de presidente del Consejo de ministros, á consecuencia de esplicaciones habidas entre él y el mariscal Mac-Mahon.

He aqui lo que sobre este asunto nos comunican agencias telegráficas.

«Paris, 16 (2 tarde).—El mariscal Mac-Mahon ha escrito al presidente del Consejo de ministros una interesante carta, en la cual dice lo siguiente:

«Me estraña que ni vos ni el Sr. Martel hayais combatido ayer en la tribuna

de la cámara de diputados la anulacion de la ley de imprenta, aprobada en 1875 sobre la proposicion del Sr. Dufaure, y cuya aplicacion sabeis pedido hace poco á los tribunales, á pesar de que se habia convenido en Consejo de ministros que vos y el Sr. Martel la combatirais. Me habia estrañado ya que no hubiéseis combatido ciertas disposiciones de la ley municipal, y entre ellas la publicidad de las sesiones de los ayuntamientos, cuyo peligro habeis reconocido en Consejo de ministros.

Esta actitud me obliga á preguntar si habeis conservado en la cámara la influencia necesaria para hacer aprobar vuestros proyectos.

Es indispensable que deis esplicaciones sobre estos asuntos, pues si no soy responsable ante el Parlamento, tengo ante la Francia una responsabilidad, de la que hoy más que nunca debo preocuparme.»

A consecuencia de esta carta, el Sr. Julio Simon ha presentado su dimision, que el presidente de la república ha aceptado en seguida.

El mariscal Mac-Mahon ha llamado al señor Audiffret Pasquier.

Paris, 16 (cinco tarde).—El Sr. Julio Simon ha contestado á la carta del mariscal Mac-Mahon explicando su conducta y manifestando el desco de ser reemplazado en el poder por hombre perteneciente al partido republicano conservador.

Paris 16 (ocho noche).—El mariscal Mac-Mahon ha escrito al Sr. Dufaure rogándole venga á conferenciar con él.

M. Dufaure ha contestado, que adivinando el motivo de la invitacion, no podrá aceptar el ministerio por no permitirle el delicado estado de su salud.

Es probable que el nuevo ministerio no pueda constituirse mañana.

—En el congreso es posible se haga al gobierno una interpelacion sobre el incremento que han tomado las emigraciones á la Argelia de los trabajadores y jornaleros de Almeria, Murcia y Alicante.

—Comprometidos solemnemente todos los diputados que componen la seccion económica, acordaron anteayer no votar pension alguna en las actuales córtes.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 17 mayo de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON. Despues de la conferencia de los señores Alonso Martinez, marqués de la Ve-

ga de Armijo y Sagasta de que di á usted cuenta en mi carta de ayer, el último de dichos señores entró sin duda de acuerdo con los dos primeros, en el despacho del presidente de la cámara para conferenciar con el Sr. Posada Herrera.

Los Sres. D. Francisco Silvela y Bugallal que á la sazón hablaban con el presidente quisieron retirarse al oír que el señor Sagasta trataba asuntos políticos, pero no lo hicieron porque el mismo señor Posada Herrera les invitó á quedarse.

El Sr. Sagasta manifestó al presidente del congreso que habia sabido la determinacion de los centralistas de no tomar parte en los debates de las leyes orgánicas mientras los constitucionales no volvieren á sus asientos en la cámara popular. Añadió que creia conveniente enterar al Sr. Posada Herrera de la verdadera actitud del partido constitucional por si su elevado cargo le obligaba á intervenir en este asunto. Los constitucionales, segun manifestó el Sr. Sagasta, no están en el retraimiento sino abstenidos temporalmente porque creen que el gobierno les ha inferido una ofensa con la formacion del senado hecha de modo que cierra las puertas del poder al partido constitucional á menos que no variase la organizacion de aquel alto cuerpo aumentando el número de senadores, cosa que no puede hacerse sin tocar á la constitucion.

Con este motivo el Sr. Sagasta que tanto ha peleado porque los constitucionales no negaran su predisposicion á reformar el código fundamental vigente habló de que sus amigos y él estaban dispuestos á respetarlo de igual modo que á contribuir á la consolidacion de las más elevadas instituciones.

En concepto del Sr. Sagasta bastaria para que los constitucionales volvieren á las cámaras, un cambio de gabinete, pues las personas que sustituyeran á los actuales ministros fueran quienes fuesen, no podian ser responsables de lo que el gobierno actual habia hecho respecto al senado.

La mision del Sr. Sagasta, encargado sin duda de saber la verdadera actitud del Sr. Posada Herrera y acaso de probar á inducirle á que se separara del gobierno no produjo resultado.

El Sr. Silvela reconoció la importancia que para el gobierno podia tener la actitud de los constitucionales, pero advirtió tambien que el ministerio no daba importancia igual ni mucho menos á la de los centralistas.

El Sr. Posada Herrera dijo por su parte que el gobierno no podia menos de cumplir con su obligacion llevando al parlamento los proyectos de ley que se juzaró necesarios.

Los centralistas están reunidos en el momento en que escribo á V. para buscar una fórmula que permita á los constitucionales volver á ocupar sus asientos. Si la encuentran, que es difícil, faltará que el gobierno y los constitucionales la acepten.

Si continuan las abstenciones, el pensamiento del Sr. Cánovas del Castillo consiste en que se voten la ley electoral y los presupuestos y en seguida disolver el actual congreso.

El proyecto de ley electoral ha sido reproducido hoy.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid, 18, 10 mañana.

El diputado por esa provincia de Castellon Sr. Polo de Bernabé apoyará esta tarde en el congreso su voto particular.

Ha llegado á esta córte S. M. el rey; la princesa de Asturias y los duques de Montpensier llegan esta noche.

S. M. el rey presidirá el Consejo de ministros.

BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100. 11,70
Bonos del Tesoro. 55,00
Subs. de ferro-carriles. 20,10
Cámbios sobre Londres. 47,60
Id. sobre Paris 4,94

Paris, 17.—En una reunion que tuvieron anoche todas las izquierdas se acordó por unanimidad votar un orden del día en la cámara de diputados en la que se dirá que la cámara solo concederá su confianza al gabinete que, libre en su accion, esté resuelto á gobernar segun los principios republicanos.

El senado ha sido convocado hoy. El «Journal officiel» dice que los ministros han presentado su dimision, pero que continuarán en sus puestos hasta que sean reemplazados.

SECCION RECREATIVA.

APÓLOGOS.

(Imitacion del alemán.)

ARTE DE HACER MEMORIA.

Habia un comerciante en granos, de corazón tan duro, que nunca queria dar su trigo sino se le entregaba en el acto el dinero. Fué una vez á confesar, y el padre le impuso por penitencia que rezase siete *pater noster*.

—Muy difícil es eso para mi, dijo el penitente, porque por más que lo he pretendido, jamás he logrado saberlo de memoria.

—En ese caso, replicó el confesor, voy á cambiarte la penitencia. Vas á entregar una cuartilla de trigo, al fiado, á cada uno de los pobres que te la pidan de mi parte.

A la mañana siguiente se presentó el primer pobre.

—¿Cómo te llamas? preguntó el comerciante?

—Padre nuestro que estás en los cielos, respondió el pobre.

Y se marchó con su trigo.

No tardó mucho en presentarse el segundo pobre.

—¿Cómo te llamas? volvió á preguntar.

—Santificado sea tu nombre.

Otros varios pobres fueron presentándose en los dias sucesivos, y continuaron del mismo modo hasta el *amen*.

Pocos dias despues se encontró al confesor.

—Y bien, le dijo este, sabes ya el *Padre nuestro*?

—Todavía no, padre mio: lo que si tuve buen cuidado de aprender son los nombres de los pobres á quienes he fiado mi trigo.

—Dilos pues.

Y por su orden, sin titubear siquiera, dijo aquel los nombres de todos.

—Ya ves, le dijo el profesor, que no es tan difícil aprender el *Padre nuestro*, porque ahora lo sabes perfectamente.

Suena las doce... distinguese un embozado en la calle decir el nombre no viene al caso: la noche tranquila yace. Y suena tambien el ruido de una puerta de cristales

que de una virgen hermosa los tímidos de los abren. Un acento y un suspiro tierno, meliflúo y suave rasga el sepulcral silencio y latir el pecho hace del misterioso embozado que de la niña es amante, el cual se acerca á la reja y esclama con tono amable: —Vida mia.—Dueño mio. ¿como es que vienes tan tarde? la hermosa niña le dice con el acento de un ángel —Háblame de tu cariño y de otra cosa no me hables. —Es que mi mamá me dice... —y que te dice tu madre? —Que no vienes con buen fin y que tratas de engañarme. —Pero oye, luz de mis ojos te he dado acaso yo márgen, para...—El buen entendedor no ha de menester muchas frases para... Escucha vida mia, —Yo nada podré escucharte como no sea ¿me entiendes? —Si te entiendo lo bastante. Entónces... Entónces... Qué? —Que *ayur* que me voy al catre. Y el embozado se fué y la puerta de cristales cerró la virgen hermosa con sus lindos dedos mates.

Todo en sepulcral silencio volvió á quedar en la calle y un deseo y un misterio en alas del líbio aire.

Solucion á la charada: A-CE-RO.

CHARADA.

Siempre es muy bueno tener *prima, segunda y tercera*, y si no tomar ejemplo de la gente que gobierna. Al oír cantar la *prima* con la *cuarta* se contesta ó *prima cuarta* con tres baillas en vez de habaneras. Decirte el *todo* no puedo, dispénsame, ten paciencia, pues dejaria de ser lo que la palabra encierra.

Un oficial.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»

Medio, 53, baños.

SECCION DE ANUNCIOS.

PLAZOS DESDE 10 RS., SIN PAGAR NADA DE ENTRADA!

2. SAN JUAN, 2.

PLAZOS DESDE 10 RS., SIN PAGAR NADA DE ENTRADA!

Sucursal única en Castellon de la Compañía Fabril Singer de New-York y Lóndres.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

- Garantía ilimitada.
- Basta una lección para aprender.
- Máquinas ligerísimas.
- Sencillez en el mecanismo.
- Hermosura y fuerza en el trabajo.
- Condiciones al alcance de todos.
- Máquinas de mano y de brazo.
- Agujas extra-calidad, á 40 céntimos de real.

Enseñanza gratis á domicilio



10 por 100 de descuento al contado

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Aseguramos el buen resultado de la máquina, pudiendo llevárselas «cuando quieran,» devolverlas «cuando quieran,» concluir el pago «cuando quieran».

Como prueba de la bondad de las mismas, podemos citar la venta extraordinaria de ellas, que visiblemente aumenta de día en día.

Carretes de hilo desde 80 cént., según las yardas.

MÁQUINAS SIN RIVAL EN EL MUNDO Y SIN IGUAL POR LA FUERZA Y HERMOSURA DE LA PUNTADA.

El fabuloso capital de esta compañía, los medios casi ilimitados que nuestras numerosas fábricas ponen á nuestra disposición, la facilidad extraordinaria de construcción y grandes ventas, nos permiten construir las máquinas á UN PRECIO REDUCÍSIMO; hé aquí la razón por qué hoy nos complacemos en poder dar al público el beneficio de una considerable rebaja en los precios, y al mismo tiempo de sostener la elevada reputación que gozan nuestras máquinas.

La compañía F. Singer en Castellon, calle de San Juan, núm. 2.

LOTERIA DE DINERO ALEMANA!!

7,476,120 ó sean 37,380,600

Marcos alemanes Reales oro

Esta Lotería es aprobada por el gobierno alemán de Hamburgo y garantiza con toda la hacienda del Estado, por lo cual la solidez de esta empresa no admite duda alguna.—Son emitidos solamente 79,500 billetes originales. (No. 1 hasta 79,500). La probabilidad de ganar puede llamarse grandísima porque según programa oficial de sorteos deben ganar 42,000 billetes de los 79,500, es decir más que la mitad. Todos los 42,000 premios importan como queda dicho 7,476,120 Marcos y son sorteados en 7 divisiones bajo control de la diputación financiera nombrada con este objeto por el gobierno. Los 7 sorteos se siguen pronto uno á otro de suerte que ya dentro de algunos meses estarán terminados todos los sorteos y con ellos toda la jugada. En el caso más dichoso se puede salir con los premios principales, entre los 42,000, de

375,000 = 1,875,000

Marcos alemanes Reales

Especialmente contiene todavía premios principales de

1,250,000 Reales	60,000 Reales
625,000 Reales	19 á 50,000 Reales
400,000 Reales	3 á 40,000 Reales
300,000 Reales	20 á 30,000 Reales
250,000 Reales	3 á 25,000 Reales
200,000 Reales	53 á 20,000 Reales
180,000 Reales	200 á 12,000 Reales
3 á 150,000 Reales	5 á 10,000 Reales
125,000 Reales	3 á 7,000 Reales
4 á 100,000 Reales	410 á 6,000 Reales
8 á 75,000 Reales	621 á 2,500 Reales

En junto como ya se dijo 42,000 premios con un importe de 7,476,120 Marcos ó sean Reales 37,380,600.

El premio más bajo de cada uno de los 7 sorteos importa más que el precio de un billete. Contra remesa del importe

Reales 180 por un billete original entero.

Reales 90 por medio billete original,

en letras s/ Madrid, Barcelona, libranzas del Giro Mútuo s/ cualquiera plaza de España ó también en sellos de correo españoles enviamos como banqueros encargados de la venta de estos billetes por correo estos títulos revestidos con el escudo del Estado y por lo primero valaderos para los 3 primeros sorteos á todos puntos de España. Después de verificados los 3 primeros sorteos mandaremos nuevos billetes á los interesados á tiempo para los 4 sorteos restantes. Así á todos se dá ocasión de participar en todos los 7 sorteos. A cada remesa de billetes adjuntamos gratis el programa oficial de todos los 7 sorteos y después de cada sorteo remitiremos luego sin que se necesite pedirlo la detallada lista por la cual se vé exactamente el resultado del sorteo. Los importes ganados pagamos luego y con discreción, si es deseado también en el paradero del premio y en oro español, pues tenemos relaciones con todas las plazas de España para facilitar tales desembolsos.

Esta Lotería ofrece fuera de la grandísima probabilidad de ganar, debiendo salir con premios más que la mitad de los billetes, aun especiales ventajas porque la controla del Estado se estiende sobre el número de los billetes emitidos así como sobre todos los sorteos que han de ser celebrados por cuyo motivo á todos es dada plena seguridad en cualquier respecto.

Por esto los que quieran probar la suerte y participar en este juego extraordinario gusten dirigir las órdenes confiada y directamente á nosotros luego ó lo más tarde

hasta 30 de mayo del a. c.

y pueden estar seguros de que los sirvamos con prontitud y esmero.

ISENTHAL & C^A

Banqueros y agentes principales.

HAMBURGO (Alemania del Norte.)

Las cartas de cualquier punto de España llegan á Hamburgo á las 80 horas. La correspondencia se hace en español.

VITMOS SONTA

D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ácido del vino, escaldado, vendor, fabricar espíritus, aguardientes amizados de industria, rebajarlos, vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasía de sitios, fabricar jabón, y otras recetas. Se admiten correspondencias dando el 20 por 100, personas de responsabilidad.

Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º; Barcelona, Cataluña.

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

VENTA.

De una bonita casa de dos naves en el Grao de esta ciudad, de mucha capacidad y con cómodas habitaciones. Se darán pormenores en la imprenta del DIARIO.

CONSULTA médico-quirúrgica

y Clínica especial

DE ENFERMEDADES DE OJOS.

Don Nicolás Forés y Vilar tiene abierto su gabinete de diez á doce de la mañana, en la calle del Medio, núm. 42, entresuelo.

Guía práctica

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS

TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION

Los industriales que se dedican á la útil fabricación del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la Guía publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instrucción práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 PESETAS en todas las librerías; ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Baillere, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Merly Serra y Sivilla, calle de San Miguel, n.º 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, n.º 8, ó en París, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos.

Exljase la Guía publicada y firmada por J. Hermann-Lachapelle.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD.

DE

Pedro el Castellonero,

CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

AL PÚBLICO.

En la más antigua y acreditada estereria, junto á la posada de la Estrella, continúa la venta de persianas de todas clases.

ESENCIA CONCENTRADA DE

ZARZAPARRILLA

4 rs. frasco.

Nota: La esencia de zarzaparrilla que se espone en el comercio, está preparada por personas ajenas á la ciencia, siendo casi toda una verdadera falsificación, pues solo contiene extractos de regaliz y sassafras, encontrándose en algunos casos principios nocivos.

Búsqese la verdadera esencia en las oficinas de farmacia.

Pildoras vegetales

DE BARRACHINA,

PREPARADAS CON PLANTAS EXÓTICAS.

Son el purgante más suave y eficaz, superiores á las de Brandeth, Morison y otros, y no producen dolores ni irritación.

Caja de 30 pildoras, 4 rs.

Botica de Barrachina, calle de Caballeros, núm. 57.